



ZVR-Zahl: 390619397

## **Presseaussendung der Schwarz-Gelben-Allianz Na endlich - die Wiedereinführung des ‚von‘ im Namen**

Seit Mitte des Monats, Jänner 2023, geistert eine Meldung durch die Medien, in der es um die Wiedereinführung des ‚von‘ als historischen Bestandteil des Namens einst als adelig anerkannter Familien geht.

Grund hierfür ist der Prozess einer fränkischen Adelsfamilie, der von den österreichischen Behörden der Namensbestandteil ‚von‘ abgesprochen wurde. Diese Verkürzung des Familiennamens wurde bis zum Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte (EGMR) schließlich erfolgreich bekämpft. Die juristisch unanfechtbaren Richter entschieden, dass dieser Eingriff das Recht auf Privat- und Familienleben verletzt. Das ‚von‘ gehöre zur Identität der Namensträger.

Zwar könnte Österreich gegen das Urteil noch Einspruch erheben, aber damit ist wohl nicht zu rechnen, will man nicht eine neue innenpolitische Lawine losretten, zumal Bundespräsident Alexander Van der Bellen, laut Wikipedia, einer in Russland geadelten Familie entstammt. Seine Namensführung war daher aufgrund der bisherigen Judikatur des Verfassungsgerichtshofes unzulässig, weil dieser die Namenszusätze *von*, *de* und *Van* für unzulässig erklärte, weil damit der Eindruck der Zugehörigkeit zu einer privilegierten Gruppe erweckt werden könnte.

Österreichs monarchistische Bewegung, die Schwarz-Gelbe-Allianz (SGA), gratuliert daher UHBP Alexander Van der Bellen dazu, dass er seinen bisherigen Namen in voller Länge nun rechtlich zulässig führen darf.

Die Schwarz-Gelbe-Allianz begrüßt die Erkenntnis der offensichtlich europäisch gesinnten Richter des EGMR in Straßburg als konstruktiven Schritt hin zur Wiederanerkennung der großen zivilisatorischen Leistungen des Adels, bis hinauf zum nahezu 700 Jahre regiert habenden Haus Habsburg, für alle ihre gesellschaftlich relevanten Entwicklungen und Errungenschaften. Hierzu meint Nicole Fara, Obfrau der SGA, dass diese Entscheidung hoffentlich zu einer neuen und positiven Beurteilung der tausendjährigen österreichischen Geschichte führen wird. Schlechtgeredet wurde sie lange genug.

**Rückfragen:** Günther Kenyeri, SGA, 0664 140 8260 oder [sga@monarchisten.org](mailto:sga@monarchisten.org)

---

Schwarz-Gelbe Allianz, Hermesstraße 70, 1130 Wien

E-Mail: [sga@monarchisten.org](mailto:sga@monarchisten.org)

Treuhandkonto der Demokratischen Initiative für Monarchie und Mitteleuropa bei der  
Erste Bank, IBAN: AT782011182530782300, BIC: GIBAATWWXXX, Verwendungszweck: SGA